
 

 

  

 
       I .Municipalidad de Curicó 

           Secretaría Municipal  

 Sala de Actas - Concejo Municipal 

 

 

ACTA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA 

 CONSEJO COMUNAL DE LAS ORGANZACIONES  

DE LA SOCIEDAD CIVIL 

 

           En Curicó, a 04 de Septiembre del año 2013, en el Salón Municipal, siendo 

las  19:37 hrs. celebra la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Comunal de las 

Organizaciones de la Sociedad Civil de Curicó, presidida por el Sr. Alcalde, don 

JAVIER MUÑOZ RIQUELME, actuando de Ministro Fe el Secretario Municipal, 

Sr. José Guillermo Piérola Palma y  con la asistencia de los siguientes 

consejeros: 

 

 

ESTAMENTO FUNCIONAL 

CONSEJEROS TITULARES 

 NOMBRE  ORGANIZACIÓN 

RODRIGO MARTINEZ INOSTROZA 
COMITÉ SOLID. DEPORT.  JUVENIL Y AMBIENTAL MIGUEL TORRES 

FAIR TRADE 

MARISOL PRIETO PEREZ CENTRO DE ACCION DE LA MUJER LAS GOLONDRINAS 

BRUNILDA  MARTINEZ BUSTAMANTE 
COMITÉ DE AGUA POTABLE Y SERVICIOS SANITARIOS 

CHEQUENLEMU 

ANA MARIA FUENTES CACERES  MESA DE MUJERES TËKUFËNN  CURICO 

ANA MARIA RAMIREZ ORMAZABAL  
CONSEJO DESARROLLO LOCAL CONSULTORIO GENERAL URBANO 

CURICO 

 

 

 
 

CONSEJEROS SUPLENTES 
 

NOMBRE  ORGANIZACIÓN 

ERCILIA MARGARITA TREJO GAJARDO  CENTRO DE ACCION DE LA MUJER GIRASOL 

JORGE DARIO MARDONES VILLA 

CENTRO SOCIAL DE SS.OO.MM. Y SUBOFICIALES (R) 

EJERCITO 

MARIA ROJAS GONZALEZ  CENTRO SOCIO - CULTURAL BICENTENARIO 

ESTAMENTO TERRITORIAL 

CONSEJEROS TITULARES 

 NOMBRE  ORGANIZACIÓN 

ALEJANDRA ZAPATA CÁRTES JUNTA DE VECINOS POBLACIÓN MAR - COL  

RIGOBERTO REYES BRAVO JUNTA DE VECINOS SANTA INÉS 

ELIZABETH MUÑOZ NAVARRO JUNTA DE VECINOS POBLACIÓN CURICÓ 

JUAN ANTONIO MARTÍNEZ  MARTINEZ JUNTA DE VECINOS JOSÉ MIGUEL CARRERA VERDUGO 

FIDEL FERNANDO OYARCE OLAVE JUNTA DE VECINOS VILLA LOS CISNES NORTE 

MARÍA CRISTINA HERNÁNDEZ GUTIERREZ JUNTA DE VECINOS EL ESFUERZO 
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ANA MARIA VILLACURA ARANGUIZ  HERMANDAD DE ENFERMOS ALCOHOLICOS  

ALICIA MORAGA MORAGA CLUB ADULTO MAYOR NUEVA ILUSION  

 

 

ESTAMENTO INTERÉS PÚBLICO 

CONSEJEROS TITULARES 

 NOMBRE  ORGANIZACIÓN 

VICTOR BRIONES SALINAS  CONSEJO DE DES. LOCAL CONS. MIGUEL ANGEL ARENAS LOPEZ 

ARTEMIO TORRES GONALEZ  JUNTA DE VECINOS CHEQUENLEMU 

CRISTIAN ESPINOZA HERNANDEZ JUNTA DE VECINOS RICARDO SILVA 

JOSE AREVALO CANALES  JUNTA DE VECINOS EL MAITEN  

  

  
CONSEJEROS SUPLENTES 

 

NOMBRE  ORGANIZACIÓN 

XIMENA ALCAINO GONZALEZ  JUNTA DE VECINOS EL NUEVO RENACER DE DON MATIAS 

LUIS GALLARDO CASTILLO CLUB DEPORTIVO LOS QUIJOTES DE CURICO 

GLADYS DIAZ DIAZ  JUNTA DE VECINOS PROSPERIDAD SUR 

 

Además asisten los siguientes invitados: 

Sr. Jorge Reyes Véliz  ; Director Jurídico Municipal 

Sr. Luis Alberto Hernández ; Organizaciones Comunitarias 

Sr. Alejandro Lecaros  ; Organizaciones Comunitarias 

Sr. Carlos Díaz A.   ; Secretario de Planificación 

Srta. Natalia Guzmán  ; Arquitecto SECPLAC  

Sr. Andrés González N.  ; Dibujante Arquitectura SECPLAC               

 

 

 

 

 

 

 

Sala de Actas Concejo Municipal: 
 
Grabación, Redacción y Transcripción    :      Srta. Cinthya Rivera Hernández 
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SR. ALCALDE:       En nombre de Dios 
se inicia la Sesión.  
 
 

1. APROBACIÓN ACTA SESIÓN CONSTITUTIVA  
 
SR. ALCALDE:       Se les hizo llegar a todos 
ustedes copia del Acta de la Sesión Constitutiva, ¿algunos de ustedes tiene alguna 
observación, pregunta, o aporte que quiera hacer con respecto a esta? 
 
SR. VICTOR BRIONES S.:      Buenas noches, yo 
tengo una objeción en relación a lo que fue mi elección titular de este equipo y debo 
informarles, además de darle las gracias a la gente que me dio el voto, que debo llegar 
hasta aquí para que no se provoquen problemas más adelante por el hecho de ser 
Funcionario Municipal.  
 
SR. ALCALDE:       Te agradezco realmente, 
creo que todos los dirigentes que disponen de esta voluntad en lo personal merecen el 
máximo reconocimiento y más en el caso tuyo que te hagas un paso al costado producto 
de algunos aspectos legales que te complican, entonces el hacerlo con esta altura te 
felicito. En cuanto a la parte legal no sé cómo hay que operar para formalizar tu renuncia, 
no obstante todos sabemos que usted es un dirigente muy activo y sé que vamos a seguir 
trabajando.  
 
         El Director Jurídico nos 
dice que debe ser aprobada por la asamblea, por lo tanto someto a consideración la 
renuncia del Sr. Briones a Consejero de este cuerpo colegiado. ¿Quiénes están por 
aceptarla? 
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SR. RIGOBERTO REYES B.:     Me abstengo porque 
creo que primero se debería haber dado lectura a su renuncia y después someterla a 
votación. 
 
SR. ALCALDE:       Lo que pasa es que la 
renuncia está quedando en Acta en estos momentos, por lo mismo hay que proceder a 
votar, para que en el próximo consejo pueda asumir el primer suplente.  
 
SR. CRISTIAN ESPINOZA H.:     Yo me abstengo a mi 
voto, porque al Sr. Briones lo conozco y mi motivo es porque él dio el apoyo y propongo 
un aplauso por su honestidad y lo buen dirigente que ha sido. 
 
 
SR. ALCALDE:       Procedemos a aprobar 
el acta con la observación que el Sr. Briones a presentado.  
 
         Aprobado. 
 

 
2. CORRESPONDENCIA 

 

 

SECRETARIO MUNICIPAL:      No  tenemos 
correspondencia para esta Sesión. 
 

 
 

3. EXPOSICIÓN SOBRE APLICACIÓN REGLAMENTO DEL CONSEJO 
 
DIRECTOR JURÍDICO MUNICIPAL:    Buenas Noches, me 
corresponde a mí como calidad de Director Jurídico de la Municipalidad, realizar una 
breve presentación del Reglamento del Consejo Comunal de las Organizaciones de la 
Sociedad Civil. 
 
 
 

(Realiza Presentación en PowerPoint del Reglamento del Consejo Comunal de 
Organizaciones de la Sociedad Civil, de la cual tienen copia original cada uno de los 

Consejeros) 
 
 
SR. ALCALDE:       Con respecto al punto de 
“Informar al Alcalde su opinión acerca de propuestas de asignación o modificación de la 
denominación de los bienes municipales y nacionales de uso público”. Acá por ejemplo, 
nosotros estamos trabajando en el Polideportivo para Curicó y el IND nos está solicitando 
que le indiquemos cuál es el nombre; ósea este Consejo pudiera pronunciarse con su 
opinión, porque para efectos resolutivos debo llevarlo al Concejo Municipal.  
 
SR. CRISTIAN ESPINOZA H.:     Mi consulta es porque 
decía que nosotros podemos intervenir en temas específicos que se nos presenten, ósea 
que ¿si uno quisiera exponer otros temas no se puede? 
 
SR. ALCALDE:       Cualquier otro tema que 
no esté en tabla se trata en Hora de Incidentes, ahí puede exponer lo que quiera. 
 
SRA. MARISOL PRIETO P.:      Yo soy titular, ¿En caso 
que no pudiera asistir por algún motivo, ¿tengo que hacer llegar alguna carta? O ¿a quien 
debo avisarle?  
 
SECRETARIO MUNICIPAL:      Pensando en que se 
pudiera dar el caso de la inasistencia por motivo de fuerza mayor o de último minuto, creo 
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que lo ideal sería que entre el titular y el suplente se mantengan informados para que se 
coordinen, lo que resulta más práctico. Entonces basta avisar.  
 
SR. ALCALDE:       Quizás para efectos 
prácticos lo que pudiéramos hacer es que la Sra. Mirta, funcionaría de Secretaria 
Municipal, al final de la Sesión le informe a cada uno a quien le corresponde su titular y 
suplencia. Entonces cada uno se contacta con su suplente para efecto informar la 
inasistencia.  
 
SR. JOSÉ ARÉVALO C.:      Mi consulta es respecto 
a lo que explicaba el Director Jurídico, porque si bien es cierto nosotros tenemos en la 
carpeta los puntos que nos interesan, pero me di cuenta que hay algunos puntos en los 
que él se explayó más y me gustaría ver si existe la posibilidad de que nos dieran una 
copia del reglamento.  
 
SRA. XIMENA ALCAÍNO G.:     Tengo una consulta con 
respecto al Plan Regulador, personalmente y mi Organización no conocemos lo que es el 
Plan Regulador ni en que se enmarca, ahí se apuntó a un punto en que se supone que el 
Alcalde tiene que pronunciarse antes de, pero nosotros estamos fuera de ese 
reglamentos, entonces me gustaría saber ¿Qué posibilidades hay de que a nosotros nos 
informen de eso? 
 
SR. ALCALDE:       Lo podemos consignar 
como punto de tabla si así el concejo lo decide, para que se haga una exposición del Plan 
Regulador para el otro Concejo. 
 
SRA. ANTONIETA ROJAS G.:     Quería hacer una 
consulta majaderamente sobre el Artículo 8, porque señala empleo, función o cargo que 
se desempeñe en la Municipalidad, mi consulta es muchos de nosotros podemos 
participar en Empresas y respecto de esa desarrollar una labor. Mi pregunta es, siendo yo 
empleada de una Empresa que le presta servicios a la Municipalidad, ¿me afecta esta 
inhabilidad?  
 
DIRECTOR JURIDICO M.:      El Articulo 08 es más o 
menos claro, dice serán compatible con actividades públicas las designadas en la Letra A 
y B del Articulo anterior, estas son Ministros de Estado, Intendentes, Gobernadores, 
Concejales, Alcaldes, Consejeros Regionales, Parlamentarios, Miembros del Banco 
Central de la República, miembros y funcionarios de los diferentes escalafones del Poder 
Judicial, Ministerio público, Tribunales, Fuerzas Armadas, Carabineros, Investigaciones. 
También lo serán como empleo Funciones que se presten en la Municipalidad, 
Corporaciones o Fundaciones en que ella participe.  
 
         En la pregunta que usted 
hace se trata de una contratación que presta servicios para el municipio; por ejemplo en 
una Licitación por lo que no tienen calidad de funcionarios, las personas que trabajan y 
prestan esos servicios son particulares y tienen carácter contractual con la empresa, pero 
no tienen calidad de funcionarios. 
 
SRA. ANTONIETA ROJAS G.:     Lo que pasa es que el 
Artículo dice “Empleo o Función” es más amplio. 
 
DIRECTOR JURÍDICO M.:      Que se desempeñe en la 
Municipalidad, entonces si hablamos de algo restrictivo es lo que le acabo de indicar, pero 
si lo hace más extensivo es demasiado amplio el concepto. 
 
SR. ALCALDE:       Tal vez para precisar 
más, es que se deja fuera la letra C del éste, donde para ser candidato ahí la cosa es un 
poco más amplia. 
 
SR. JOSÉ ARÉVALO C.:      También habla de que 
una vez que uno allá sido elegido y entra a trabajar en la Municipalidad o en alguna 
Corporación, tampoco lo inhabilita.  
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SR. RODRIGO MARTÍNEZ I.:     Al principio de la 
presentación se mencionaba que la Municipalidad debe proporcionar los medios para el 
funcionamiento, ¿qué tipos de medios? 
 
SR. ALCALDE:       Eso es bastante amplio, 
uno entiende que debiera ser para el funcionamiento dentro del Consejo en este caso las 
labores que desarrollan en este recinto, es decir, documentación y la información que se 
necesite, en este caso la Ley no especifica nada. 
 
SR. RODRIGO MARTÍNEZ I.:     Por ejemplo si yo pidiera 
hacer un análisis o una fiscalización, o contratar una Empresa para algo ¿se puede?  
 
SR. ALCALDE:       Eso va a depender del 
tipo de materia que sea, si es de resolución del Concejo Municipal o resoluciones 
administrativas. Por ejemplo si en el marco del trabajo que se hace acá el día de mañana 
estamos opinando respecto de construir un estacionamiento subterráneo y el consejo 
decide que es necesario ir a conocer uno y como funciona, nosotros quizás tengamos que 
colocar el bus que se requiere para el traslado.  
 
 

 
4. INFORME RELACIONADO CON CARTERA DE PROYECTOS QUE IMPULSA 

LA ACTUAL ADMINISTRACION MUNICIPAL 
 
SR. ALCALDE:       Vamos a mostrar una 
minoría de trabajos que nosotros hemos estado trabajando, quiero comentarles 02 o 03 
elementos antes de que comience la exposición de Don Carlos Díaz, el Secretario 
Comunal de Planificación. 
 
          Nosotros hemos 
planteado la cartera de Proyectos tomando en cuenta varios aspectos principalmente 
que dicen relación con los compromisos que nosotros asumimos en la campaña, y que 
son proyectos de ciudad ue también hay que ir pensando, entonces teniendo clara esa 
visión y que ustedes van a encontrar proyectos de diversas índoles. Por ejemplo en 
Proyectos de Cuidad estamos viendo la posibilidad de entubar los canales que 
atraviesan la comuna de Curicó; o estamos viendo cómo llegar con energía eléctrica a 
comunidades que no la tienen (Lomas de Upeo, un sector de Bajo La Cuesta, y varias 
otras) o Proyectos de Agua Potable como en Potrero Grande, también alcantarillados. 
Entonces son proyectos que para nosotros son prioritarios porque de una u otra manera 
apuntan a los elementos básicos que cualquier comunidad debiera tener.  
 
         Además proyectos de 
infraestructura en la comuna, como el Proyecto de diagnostico y diseño con empresarios 
y aportes locales, para la remodelación del Mercado Municipal o estamos comenzando a 
trabajar proyectos medioambientales y una serie de Proyectos con SERVIU, SECTRA 
MINVU y otros más que tienen relación con la comuna.  
 
SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACIÓN:   También complementar 
un poco lo que dice el Alcalde de que estos proyectos han nacido desde el alero de las 
reuniones que ha tenido la autoridad con usted.  
 
         A continuación realizare 
una presentación sobre los “Detalles Inversión de Proyectos Presentados a FNDR 
Tradicional, FNDR Inversiones Menores, SUBDERE y financiamiento JUNJI”. Todos 
estos son financiamientos que hemos buscado para que los proyectos puedan ser 
costeados. 
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CONSTRUCCIÓN MULTICANCHAS 
 
 POBLACIÓN DE LA PALMERA, SECTOR CORDILLERILLA POR $ 25.947.599.- 
 G.H. VILLA LA OBRA, SECTOR LOS NICHES POR $ 16.253.432.- 
 VILLA SANTA MARTA, SECTOR SARMIENTO POR $ 16.313.440.- 
 VILLA CONAVICOOP, SECTOR CONAVICOOP POR $ 16.007.969.- 
 POBLACIÓN MEJILLONES, SECTOR AGUAS NEGRAS POR $ 24.922.866. 
  

TOTAL $99.445.306.- 
 
 

CONSTRUCCIONES SEDES SOCIALES 
 
 VILLA ANGAMOS, SECTOR AGUAS NEGRAS POR $ 30.838.569. 
 POBLACIÓN LA PARROQUIA, SECTOR CORDILLERILLA POR $ 36.907.398. 

 
 

TOTAL $67.745.967.- 
 

 
MEJORAMIENTO PLAZAS DIVERSOS SECTORES RURALES 

 
 PLAZAVISTA HERMOSA, VISTA HERMOSA POR $ 14.897.001.- 
 PLAZA PRUDENCIO LOZANO, SECTOR LOS NICHES POR $ 24.403.816.- 
 PLAZA VILLA CORDILLERA, SECTOR LA OBRA POR $ 24.000.725.- 
 PLAZA DON HERNÁN DE SARMIENTO, SECTOR SARMIENTO POR  
 $ 10.521.823.- 

 
TOTAL $73.823.365.- 

 
 

MEJORAMIENTO PLAZAS DIVERSOS SECTORES URBANOS 
 

 PLAZA VICTOR DOMINGO SILVA, SECTOR RAUQUÉN POR $ 13.514.116.- 
 PLAZA PEDRO NOLASCO, SECTOR BALMACEDA POR $ 12.177.061.- 
 PLAZA PROSPERIDAD CENTRO, SECTOR PROSPERIDAD POR 
  $ 23.799.338.- 
 PLAZA VILLA LOS CISNES, AGUAS NEGRAS POR $ 20.870.820.- 

 
TOTAL $70.361.335.- 

 
 

INSTALACIÓN GIMNASIOS AL AIRE LIBRE I 
 

 VILLA DON SEBASTIÁN, SECTOR RAUQUÉN POR $ 8.801.372.- 
 VILLA LOS HUERTOS, SECTOR RAUQUÉN POR $ 12.367.413.- 
 VISTA HERMOSA, VISTA HERMOSA POR $ 9.627.413.- 
 VILLA BICENTENARIO, BOMBERO GARRIDO POR $ 11.042.103.- 
 VILLA PUMAITÉN, SECTOR COLÓN POR $ 10.950.019.- 
 VILLA EL SILO, SECTOR SANTA FE POR $ 17.608.753.- 

 
TOTAL $70.397.073.- 

 
 

INSTALACIÓN GIMNASIOS AL AIRE LIBRE II 
 
 VILLA SANTA FILOMENA, SECTOR ISLA DE MARCHANT POR $ 14.970.413.- 
 VILLA LOS BOLDOS, SECTOR LOS BOLDOS POR $ 11.805.676.- 
 VILLA COLÓN, SECTOR COLÓN POR $ 20.159.158.- 

 
TOTAL $46.935.247.- 
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INSTALACIÓN GIMNASIOS AL AIRE LIBRE III 

 
 VILLA DON MATÍAS, SECTOR BOMBERO GARRIDO POR $ 10.862.438.- 
 VILLA DOÑA PATRICIA, SECTOR BOMBERO GARRIDO POR $ 27.369.116.- 
 VILLA LUIS CRUZ MARTÍNEZ, SECTOR LOS NICHES POR $ 11.564.977.- 

 
TOTAL $49.796.531.- 

 
 

CONSTRUCCIONES VARIAS 
 

 CONSTRUCCIÓN QUINCHO ESTADIO ANFA  
Orilla de Martínez  
TOTAL INVERSIÓN: $24.990.179.- 
 

 MEJORAMIENTO CALLE MONICA DONOSO, Curicó  
TOTAL INVERSIÓN: $19.099.322.- 

 
 CONSTRUCCIÓN SEDE SOCIAL VILLA LA FORESTA 

Sector Vaticano  
TOTAL INVERSIÓN: $25.000.047.- 

 
 MEJORAMIENTO CANCHA AGUAS NEGRAS,  

Sector Aguas Negras 
TOTAL INVERSIÓN: $49.997.059.- 
 

 
TOTAL: $119.066.607.- 

 
 

 
CONSTRUCCIÓN JARDINES INFANTILES 

 
 SALA CUNA Y JARDIN INFANTIL CONAVICOOP  

TOTAL INVERSIÓN: $222.498.065.- 
 
 SALA CUNA Y JARDIN INFANTIL MANUEL RODRÍGUEZ  

TOTAL INVERSIÓN: $234.160.488.- 
 

 SALA CUNA Y JARDIN INFANTIL VILLA GALILEA, SECTOR COLÓN  
TOTAL INVERSIÓN: $230.055.731.- 

 
TOTAL: $686.714.284.- 

 
 
 

MEJORAMIENTO JARDINES INFANTILES 
 

 
 MEJORAMIENTO VARIOS JARDINES  (LICITACIÓN)  

TOTAL INVERSIÓN: $11.579.919.-  
 

 REPARACIÓN JARDÍN INFANTIL ANGELITOS  
TOTAL INVERSIÓN: $80.000.000.-  

 
 

TOTAL: $91.579.919.- 
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REPOSICION VEREDAS (RECUPERACIÓN DE BARRIOS) 
 

 REPOSICIÓN VEREDAS ETAPA 1 AGUAS NEGRAS  
II ETAPA  
TOTAL INVERSIÓN: $76.881.000.-  

 
 
 REPOSICIÓN VEREDAS ETAPA 2 AGUAS NEGRAS  

II ETAPA  
TOTAL INVERSIÓN: $66.738.000.- 

 
 
 REPOSICIÓN VEREDAS SECTOR AGUAS NEGRAS SECTOR 1 

Sector Aguas Negras  
TOTAL INVERSIÓN: $71.887.133.- 

 
 REPOSICIÓN VEREDAS SECTOR AGUAS NEGRAS SECTOR 2 

Sector Aguas Negras  
TOTAL INVERSIÓN: $79.698.506.- 

 
 

TOTAL: $295.204.639.- 
 
 
 

REPOSICION VEREDAS (RECUPERACIÓN DE BARRIOS) 
 

 REPOSICIÓN VEREDAS SECTOR LOS AROMOS ETAPA 1 
Sector Los Aromos  
TOTAL INVERSIÓN: $79.779.397.- 

 
 REPOSICIÓN VEREDAS SECTOR LOS AROMOS ETAPA 2 

Sector Los Aromos  
TOTAL INVERSIÓN: $62.955.010.- 

 
TOTAL: $142.734.407.- 

 
 
 

CONSTRUCCIÓN ALUMBRADO PÚBLICO DIVERSOS SECTORES RURALES 
 
 Camino Upeo Corral de Pérez, Sector Upeo  
 Camino público los Niches, Sector Los Niches  
 El Prado, Sector El Porvenir  
 EL Callejón Sector La Obra  
 Camino Rincón Sarmiento, Sector Sarmiento  
 Camino el Retamo, Sector Los Niches  
 La Quebrada de Cordillerilla, Sector Cordillerilla  
 Los Guindos, Santa Olga, Santa Isabel, Sector Los Guindos  
 Los Niches Km 1,6 La Obra Interior, Sector Los Niches  
 Línea Férrea, Sector Santa Fe.  
 Callejón San Fernando, Camino Los Guindos, Sector Los Guindos  
 El Pasillo, Camino a Tutuquén, Sector Tutuquén  
 Sector Tutuquén centro  
 Santa Rosa Copec, Sector Santa Rosa  
 Callejón San José de Sarmiento, Sector Sarmiento  
 Camino a Zapallar, Sector Zapallar  
 Los Castaños Interior, Sector Los Castaños  
 Camino El Prado, Cerro Cristal, Sector los Cristales  
 Población Los Cristales y Callejón C, Carrera, Sector Los Cristales  
 Pasaje San Jorge y Rabanales, Sector el Prado  
 Callejón Los Naranjos, Sector Sarmiento  
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 Ruta J-65 Casa Grande, Sector Los Niches  
 Camino a los Guindos, Sector Los Guindos  

 
 

TOTAL INVERSIÓN $641.752.946.- 
 
 
 
 

PROYECTO RECUPERACIÓN DE BARRIOS, APORTE MUNICIPAL 
POSTULADOS 

 
 REPOSICION DE PAVIMENTOS ASFALTO DIVERSOS SECTORES 

(POLIGONO I y II)  POR $ 79.969.000.- 
 

 REPOSICION DE VEREDAS POLIGONO I, ETAPA 1 SECTOR LOS 
AROMOS POR $ 79.779.000.- 

 
 RESPOSICION DE VEREDAS POLIGONO I, ETAPA 2 SECTOR LOS 

AROMOS  
 POR $ 62.965.000.- 

 
 RESPOSICION DE VEREDAS POLIGONO II, SECTOR AGUAS 

NEGRAS, CURICO POR $ 71.887.000.- 
 
 REPOSICION DE VEREDAS POLIGONO I SECTOR LOS AROMOS, 

CURICO POR $ 26.453.085.- 
 

 
TOTAL $ 321.053.085.- 

 
 

 
PROYECTO SERVIU 

 
 Proyecto Espacios Y Equipamiento Sector Santos Martínez (11 Plazas) Santos 

Martínez Por $ 1.200.000.000.- 
 

TOTAL $ 1.200.000.- 
 
 

 
PROYECTOS PROGRAMA RECUPERACION DE BARRIOS CON APORTE DEL 

PROGRAMA 
 

 
 MEJORAMIENTO ILUMINACION 2ª ETAPA EJE BALMACEDA POR $ 

31.460.093.- 
 
 MEJORAMIENTO 6 AREAS VERDES SECTOR SURPONIENTE POR $ 

98.000.000.- 
 
 MEJORAMIENTO SEDE SOCIAL LOS AROMOS POR $ 20.015.000.- 

 
 CONSTRUCCION Y REPOSICION PARADEROS SECTOR SURPONIENTE 

POR $ 8.000.000.- 
 
 MEJORAMIENTO CESFAM BARRIO SURPONIENTE POR $ 22.000.000.- 

 
 MEJORAMIENTO SEDE SOCIAL DRAGONES NORTE POR $ 6.000.000.- 

 
 INSTALACION LUMINARIAS VARIOS SECTORES SURPONIENTE POR  
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$ 84.000.000.- 
 
 MEJORAMIENTO MULTICANCHA DRAGONES CENTRO POR $ 16.500.000.- 

 
 REPOSICION Y MEJORAMIENTO JUEGOS INFANTLES VILLA ORIENTE POR  

$ 11.000.000.- 
 
 CONSTRUCCION Y REPOSICION PARADEROS VARIOS SECTORES POR  

$ 9.746.363.- 
 

TOTAL $ $ 306.721.456.- 
 

 
  

PROYECTOS INTERVENCION URBANA CURICO EN FORMULACION 
 
 Centro Cultural de Curicó (Firma Convenio) $ 1.200.000.000.-  
 Mejoramiento Plaza Luis Cruz (San Francisco)  (Para Ejecución) $ 600.000.000.- 
 Mejoramiento Calle Arturo Prat  (Para Ejecución) $ 700.000.000.-  
 Mejoramiento Integral Cerro Carlos Condell   (Para Ejecución) $ 6.000.000.000.-  
 Mejoramiento Calle Mónica Donoso (Firma Convenio) $ 19.022.322.- 
 Mejoramiento Piscinas Complejo Aguas Negras $ 79.900.000.- 
 Mejoramiento Velódromo Estadio La Granja $ 1.000.000.000.- 
 Mejoramiento Palíndromo $ 80.000.000.- 

 
TOTAL $ 9.678.922.322.- 

 
 
 

LISTADO DE PROYECTO F.N.D.R EN FORMULACION INVERSION MENOR 2000 
UTM 

 
 Sede Social Villa Bicentenario (Sedes Sociales III) $ 41.994.551.- 
 Sede Social Adulto Mayor Santa Silvia (Sedes Sociales III) $ 35.005.908.-  
 Sede Social Villa El Sol, Sarmiento (Sedes Sociales IV) $ 35.000.000.-  
 Sede Social Villa Nuevo Mundo (Sedes Sociales IV) $ 40.000.000.- 
 Cancha de Volleyball Villa Primavera, Sarmiento $ 16.500.000.- 
 Cierre Perimetral Club Deportivo San Alberto La Obra $ 50.000.000.- 
 Cierre Perimetral Villa El Bosque, Los Niches $ 25.000.000.- 

 
TOTAL $ 243.500.459.- 

 
 

CONSTRUCCION CAMARINES Y SS.HH. PROYECTOS P.M.U EN FORMULACION 
 
 Club Deportivo Flamengo, Los Castaños $ 50.000.000.- 
 Construcción Techumbre Multicancha Población Curicó $ 50.000.000.- 

 
TOTAL $ 100.000.000 

 
 
 

PROYECTOS PAVIMENTACION PARTICIPATIVA LLAMADO 22 EN EJECUCION 
 
 Pavimentación Participativa Villa Andalien  
 Pavimentación Participativa Villa El Arrayan  
 Pavimentación Participativa Villa El Bosque  

 
TOTAL $ 296.294.182 
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FORMULACION PROYECTOS PAVIMENTACION PARTICIPATIVA LLAMADO 23 EN 
POSTULACION 

 
 Pavimentación Participativa Villa Los Cisnes  
 Pavimentación Participativa Villa Cordillera  
 Pavimentación Participativa Isla Victoria y Villa Esperanza  
 Pavimentación Participativa Villa San Martin Las Piedras (Pend. licitación)  
 Pavimentacion Participativa Villa San Alberto  

 
TOTAL $1.085.501.000.- 

 
 

 
PROYECTO PMB ACCIONES CONCURRENTES POSTULADOS 

 
 AMPLIACION APR UPEO CORRAL DE PEREZ  
 MEJORAMIENTO SISTEMA DE CAPTACION Y REGULACION POTRERO 

GRANDE  
 MEJORAMIENTO Y AMPLIACION PLANTA DE TRATAMIENTO SARMIENTO, 

CURICO  
 

TOTAL $ 255.457.994.- 
 
 
 

PROYECTO PMB ACCIONES CONCURRENTES APROBADOS 
 

 CONSTRUCCION SISTEMA DE ALCANTARILLADO Y TRATAMIENTO DE 
AGUAS SERVIDAS SECTOR BARROS NEGROS  

 
 CONSTRUCCION SISTEMA DE ALCANTARILLADO Y TRATAMIENTO DE LAS 

AGUAS SERVIDAS SECTOR LOS GUINDOS  
 
 CONSTRUCCION URBANIZACION LOTEO DRAGONES CURICO  

 
 MEJORAMIENTO A.P.R. RINCON DE SARMIENTO  

 
 MEJORAMIENTO A.P.R. VISTA HERMOSA, CURICO  

 
 MEJORAMIENTO A.P.R. Y SISTEMA DE ALCANTARILLADO SECTOR LA 

QUEBRADA  
 

TOTAL $249.132.702.- 
 

 
 

PROYECTO PMB ACCIONES CONCURRENTES EN LICITACION 
 

 CONSTRUCCION REPOSICION TORRE Y ESTANQUE APR EL MAITEN  
 
 

TOTAL $ 116.225.833.- 
 

 
 

PROYECTO PMB ACCIONES CONCURRENTES EN EJECUCION 
 
 AMPLIACION RED AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO SECTOR LA OBRA  
 AMPLIACION Y MEJORAMIENTO A.P.R. CORDILLERILLA  

 
 

TOTAL $229.248.441.- 
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PROYECTO PMB ACCIONES CONCURRENTES EJECUTADOS 
 
 CONSTRUCCIÓN URBANIZACIÓN VILLA EL BOSQUE  
 CONSTRUCCION URBANIZACION VILLA HOLANDA, CURICO  

 
TOTAL $244.983.720.- 

 
 

 
PROGRAMA PMU FIE (FONDO INFRAESTRUCTURA EDUCACIONAL), 

TRADICIONAL, DE EMERGENCIA POSTULADO 
 
 Reposición Techumbre Dañada Por Sismo En Escuela Osvaldo Correa  
 Mejoramiento Servicio De Alimentación En Escuela Italia  
 Habilitación con mejoramiento en aula de pre básica para aumento de cobertura 

en Escuela Cataluña  
 Implementación sector de pre básica para aumento de cobertura en Escuela La 

Obra de Curicó  
 Reposición aula de pre básica con ampliación de recintos para aumento de 

cobertura en Escuela El Maitén  
 Reposición con ampliación aula de pre básica para aumento de cobertura en 

Escuela Osvaldo Correa  
 

TOTAL $278.926.994.- 
 

 
PROGRAMA PMU IRAL (INVERSION REGIONAL DE ASIGNACION LOCAL) 

POSTULADO 
 
 Mantención De Recintos Deportivos De Administración Municipal  
 Reposición y Construcción de Veredas Sector Villa Rauco  
 Construcción de Veredas pasaje Fernando I Sector céntrico  
 Mantenimiento Y Limpieza Diversos Canales De La Comuna  
 Reposición De Veredas Sector Aguas Negras II ETAPA 

 
 

TOTAL $454.392.994.- 
 
 

 
FONDOS MUNICIPALES 

 
 Servicio de Recolección de Residuos Domiciliarios (ADJUDICADO)  

 
TOTAL $149.250.000.- 

 
 
 

TOTAL PROYECTOS PRESENTADOS $19.477.533.843.- 
 
 
 

DETALLE PROYECTOS GESTION FONDOS SUBDERE EN LICITACION 
 
 Club deportivo Jose Olano Arismendi  
 Reparación Sede Unión Comunal de Juntas de Vecinos  
 Reparación Sede Club Dep. Barrabases  
 Reparación Sede Comité Solidario Esperanza de Vida  
 Área Verde Junta de Vecinos Villa 3 de Marzo  
 Proyecto de Alumbrado Sector Las Lomas de Upeo Alto  
 Proyecto de Alumbrado Sector Las Lomas de Upeo Bajo  
 Mejoramiento Escuela Balmaceda  
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 Cierre Perimetral Cancha Escuela La Obra  
 Vehículo seguridad Vecinal  
 Diseño Entubamiento Canal Pobl. Manuel Rodríguez  
 Diseño Entubamiento By Pass Potrero Grande  

 
 

TOTAL $186.578.508.- 
 
 
 
 

PROYECTOS EN PROCESO DE ELABORACION  
 

PROYECTOS ÁREAS VERDES 
 

 Villa el Bosque Sector Los Niches  
 Villorrio Los Marcos, Sector Los Cristales  
 Villa Todos Los Santos, Sector Bombero Garrido  
 Villa Andalien, Sector Vaticano  
 Sector Aguas Negras, Etapa II  
 Sector Santa Fe, I Etapa  
 Villa el Sol, Sector Sarmiento  
 Villa San Martín, Sector Sarmiento  

 
 
 

PROYECTOS GIMNASIOS AL AIRE LIBRE 
 

 Sector Aguas Negras, II Etapa Sector Maquegua  
 Villa La Obra, Sector Los Niches  
 Villa Nuevo Mundo, Sector Bombrero Garrido  
 Villa Conavicoop, Sector Conavicoop  
 Villa Don Sebastián Sector Rauquén  
 Villa Pedro Alvarez, Sector Colón.  
 Villa Gabriela Mistral, Sector Balmaceda  

 
 
 

PROYECTOS SEDE SOCIAL 
 
 Sede Social Villa Nuevo Mundo, Sector Bombero Garrido  
 Sede Social Nueva Municipal, Sector Manuel Rodríguez  
 Sede Social Nuevo Renacer, Sector Santa Fe  
 Sede Social Villa San Andrés, Sector Santa Fe  

 
 

 
SR. ALCALDE:        Ahí faltan algunos 
proyectos como el de Tutuquén que se está estudiando, pero no está incluido porque no 
tenemos un monto de cuánto va a salir, está el Proyecto de Chequenlemu (luminarias) el 
que se encuentra en proceso de licitación, y varios otros proyectos que no están ahí, 
pero deberíamos revisar porque no están en el listado, además de un trabajado que se 
está haciendo con SECTRA, pero para que ustedes sepan nosotros estamos trabajando 
en un proyecto que a partir del mes de enero debiera partir, que es la reposición de todos 
los semáforos del sector céntrico de Curicó. Ese proyecto debiera partir en enero o 
febrero del otro año y tiene un periodo aproximado de 18 meses de ejecución, porque no 
se pueden intervenir todos los semáforos de una vez.  
 
        Aparte de eso se está 
trabajando para ver si es factible poder apurar la intersección de lo que ellos denominan 
par vial Freire – Avda. Alessandri que toma prácticamente desde el colegio Colon hasta 
la carretera dejando esa arteria en gran mayoría de doble vía, y un proyecto que está en 
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estudio de todo lo que es la intersección Zapallar – Ruca Tremu, También el Proyecto 
paso desnivel de la Calle Argomedo hasta Lautaro en la intersección de Villota que está 
en carpeta. En esa línea se está trabajando la intervención de la esquina con más tráfico 
vehicular en la Ciudad de Curicó que es la esquina de la FELICUR, Balmaceda, Camilo 
Henríquez y Bombero Garrido; ahí se tiene un proyecto de una rotonda que comprende 
una doble vía en el cruce de la Línea del Tren. 
 
SRA. MARISOL PRIETO P.:      Usted dice que hay 
algunos recursos para los colegios, ¿se le da prioridad a los que tengan más falencias o 
a todos por iguales? 
 
SR. ALCALDE:        Ahí hay una distribución 
que la determina el Ministerio de acuerdo a la cantidad de alumnos, la asistencias 
promedio, rendimiento SIMNCE, si es Rural o Urbano; tiene un monto de variables que 
se consideran para determinar el monto que se requiere, incluso te puedo decir que en 
esta oportunidad se destinaron recursos para la Escuela Cárcel que nunca había recibido 
aportes de dineros. Tampoco se puede gastar en cualquier cosa, hay un reglamento de 
inversiones donde te dicen las áreas en las cuales se pueden invertir recursos.  
 
SRA. XIMENA ALCAÍNO G.:     Cancha de 
Mejoramiento Aguas Negras, ¿a cuál cancha se refiere? 
 
SR. ALCALDE:        Ese es el Proyecto que 
comprometió el Ministro del Interior en su visita al Sector de Prosperidad, que dice 
relación al recinto de la Feria de las Pulgas y que la idea es transformarlo en un complejo 
deportivo, con iluminación y baños. Es un complemento de las Ferias de las Pulgas, ésta 
no va a desaparecer, sino que está diseñado de tal forma que en la semana y en las 
tardes pueda utilizarse como complejo deportivo y en las mañanas los fines de semana y 
los feriados como Feria de las Pulgas. 
 
SRA. XIMENA ALCAÍNO G.:     Se habló del Callejón 
Los Naranjos de Sarmiento. ¿Dónde queda ese callejón? 
 
SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACIÓN:   Es un callejón pequeño 
que está cerca de la Villa Primavera, y es luminaria.  
 
SRA. XIMENA ALCAÍNO G.:     Con respecto a los 
recursos que se mostraron acá del programa Recuperación de Barrios, si bien es cierto 
se mostraron detalladamente cada uno de los proyectos, tengo entendido que ese 
Programa es muy similar al “Quiero mi Barrio” en este caso ahora ya no hay consultora 
sino que la Administración la hace la Municipalidad, pasando a ser gestores y 
consultores. ¿Qué posibilidades hay de que por la Ley de Transparencia a nosotros se 
nos informara de la cantidad de dinero y lo que queda a la Municipalidad por este tipo de 
Administración? 
 
SR. ALCALDE:        A la Municipalidad no le 
queda ningún monto, porque todo nosotros lo tenemos que gastar, ya sea en los 
profesionales o en la inversión. El proyecto establece 600 millones de pesos en cada 
polígono y el Ministerio determina cuanto se va a inversión, cuanto se va a los diseños y 
cuanto a los profesionales. Es como si nos entregan una subvención la cual tenemos que 
rendir y si nos sobra plata tenemos que devolverla. 
 
SRA. XIMENA ALCAÍNO G.:     Yo discrepo en ese 
sentido Sr. Alcalde ya que como usted muy bien sabe, yo conozco ese proyecto, la 
gestora en la Administración fui yo, era $1.200.000.000.- que yo personalmente se lo 
entregué al Alcalde para Sarmiento, lamentablemente esto se desvió y se llevo al sector 
Aguas Negras que no correspondía porque eran solamente $200.000.000.- para trabajar 
en la Recuperación de Barrios y los mil millones era para Sarmiento. 
 
SR. ALCALDE:        Solamente te quiero 
aclarar que al menos lo que nosotros tenemos de este proyecto todo tiene que ser 
invertido. Lo que pasa es que tú tienes razón de que eso pudiera ser, en el proceso de 
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postulación de estos y cada uno de estos ítem tienen asignado un cierto puntaje, porque 
ese proyecto por rentabilidad para la Municipalidad, el `puntaje del proyecto al momento 
de postular seria más bajo, pero como postulamos sin rentabilidad para nosotros 
tenemos un alto puntaje.  
 
SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICAICÓN:   Es más nosotros 
tenemos que invertir recursos municipales en ese proyecto.  
 
SRA. XIMENA ALCAÍNO G.:     Si estos recursos 
continúan, al consultar a nosotros como consejero, tenemos que saber el perímetro con 
que tenemos que trabajar más adelante porque el ex acalde lo impuso no pidió ayuda. 
 
SRA. ANA MARÍA FUENTES C.:     En esta información 
que vimos no estaba incluida la Sede Social para la Villa Galilea, ¿no corresponde aun? 
 
SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACIÓN:   Lo que pasa es que 
ustedes tienen que entender que nosotros llevamos 08 meses y estamos trabajando en 
todo lo que ustedes nos solicitan. 
 
SR. ALCALDE:        Es que es terreno 
todavía estamos viendo qué tipo de terreno es para poder postularlo. 
 
SRA. ANA MARÍA FUENTES C.:     ¿Ustedes están viendo 
la necesidad de reposición de veredas en el centro de ciudad? 
 
SR. ALCALDE:        Pasa que todas las 
reparaciones de veredas y calles son proyectos que le corresponden al SERVIU, 
nosotros solo le indicamos de conformidad a las consultas que ellos hacen, ¿Cuáles son 
las calles y veredas a intervenir?. Eso está dentro de los proyectos SERVIU para el año 
2014. Pero no está acá porque no es un proyecto nuestro.  
 
SRA. ALICIA MORAGA M.:        Quiero 
saber por qué se va la Hospedería a Maule Bajo en la Contardo, porque hay un terreno 
que es del Hogar de Cristo, pero eso no quiere decir que a nosotros nos lleven todo lo 
que nos sirve si ya tienen un sector allá, lo digo porque el CESFAM Los Aromos necesita 
ampliarse, y es justo, se da ese terreno se amplia para allá y queda toda la Población 
con Salud. Pero a las 6 de la mañana nadie va a querer salir de sus casas porque a esa 
hora sale la gente de la Hospedería, entonces necesito que revisen ese punto. 
 
SR. ALCALDE:        Ese proyecto esta 
justamente en revisión, nosotros hemos pedido a través de la Dirección de Salud una 
reunión y también al Obispo con quienes nos vamos a reunir en los próximos días 
porque la idea nuestra es que en ese espacio se construya el nuevo CESFAM Los 
Aromos.   
 
SRA. ALICIA MORAGA M.:      Nada que ver con 
usted, pero 04 años solicitando una casa para el Adulto Mayor o un espacio para 
atendernos nosotros, donde nos coloque un abogado y gente que nos asesore.  
 
SR. ALCALDE:        Nosotros tenemos un 
proyecto diseñado para el Adulto Mayor, tenemos un proyecto muy grande, pero 
estamos buscando el terreno adecuado para poder realizarlo, es un compromiso que yo 
tengo y que obviamente en estos 09 meses es imposible que todo lo podamos 
concretizar, además la prioridad es el Edificio de la Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos. 
 
SR. ARTEMIO TORRES GONZÁLEZ:    Quisiera informarle al 
Consejo y al Alcalde que los sectores rurales necesitamos de las autoridades para todo 
el tema de Salas Cunas, porque la gente no tiene donde dejar sus niños para ir a 
trabajar. Así que me gustaría que fuéramos tomado en cuenta. 
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        Además sobre las 
Multicanchas, tener mucho cuidado donde se instalan, porque yo recorrí los sectores y 
hay canchas que solo se han utilizado para la inauguración y nada más y quizás a veces 
se pierde la inversión.  
 
SR. JOSÉ AREVALO C.:      Cuando partió esto, se 
recalcó la palabra “Respeto” y lo ocurrido recién me parece que no debiera ser, y en 
cuanto a la Luminaria del Sector Los Niches ¿va desde la Universidad hasta el Cruce la 
Obra o hasta Prudencio Lozano? 
 
SR. ALCALDE:        La verdad es que son 
varios proyectos, particularmente en este sector estamos considerando muchos 
callejones y varios sectores.  
 
SR. CRISTIAN ESPINOZA H.:     El la presentación no vi 
el Sector de Valvanera referente a las veredas.  
 
SECRETARIO DE PLANIFICACIÓN:    Durante estos 08 
meses nosotros hemos tenido que abarcar  todas las solicitudes, entonces las que han 
llegado ahora último deben venir el otros proyectos de más adelante, en eso pierdan 
cuidado, porque trabajaremos en todo.  
 
SRA. ANA MARIA RAMIREZ O.:     Nosotros somos un 
grupo inscritos en la EGIS Municipal y nos están colocando muchas trabas para poder 
llegar al SERVIU, nos han llamado muchas veces y hemos tenido que firmar varias 
veces los papeles y nos han encontrado “Firma Disconforme”   
 
SR. ALCALDE:        Nosotros nos hemos 
encontrado con varias problemáticas con SERVIU porque hasta nos han hecho que la 
gente firme 05 veces el mismo papel, entonces nosotros mañana tenemos una Sesión 
del Concejo Extraordinaria, donde tenemos invitada a la Directora Regional del SERVIU 
y a don Joaquín Estay que es el Encargado de la Oficina de la Vivienda, para exponer 
ese tema.  
 
SRA. MARISOL PRIETO P.:      Me quedo una duda 
sobre alumbrado público, ya que decía Callejón La Obra, ¿Qué especifica ese callejón? 
 
SR. ALCALDE:        Ese si no me equivoco 
es el Santo Domingo.  
 
SR. CARLOS:        Si nosotros como 
estamento territorial, podemos hacer un alcance al estamento de interés público, porque 
ocurre que vemos algunos proyectos que son de interés público, entonces veo muchas 
deficiencias que se pudieran arreglar y no son de gran costo como en el Cerro Condell y 
otros.  
        
SR. JUAN MARTINEZ M.:      En relación a una 
Multicancha para Villa Navidad de Sarmiento y no la vi en la lista de los proyectos, 
entonces no sé si se paso. 
 
SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACIÓN:   Se está trabajando en 
ella, pero aun no se ha aprobado.  
 
SR. JUAN MARTINEZ M.:      Ojalá Sr. Alcalde que 
para el próximo año los proyectos que se postulen también lleguen un poco más de 
recursos a los Sectores Rurales y no que siempre lleguen las mayores arcas a Curicó. 
 
SR. ALCALDE:        Perdóname Juan, pero 
los 650 millones de pesos en alumbrado son todos de sectores rurales, no hay nada para 
Curicó Centro. 
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SR. FIDEL OYARCE O.:      Me parece muy viene 
esta tremenda gama de proyectos, así que lo felicito, pero me gustaría saber cuáles son 
las etapas de cada proyecto. 
 
SR. LUIS GALLARDO C.:             La verdad es que quiero 
felicitar al Departamento de SECPLAC porque en tan poco tiempo han hecho una gran 
gama de proyectos para toda la comunidad, y también para el Cerro Condell, yo 
represento al Deporte Curicano y me parece muy bien toda esa amplitud en proyectos de 
multicanchas y otros más, solo esperamos que sean bien ejecutados.    
 
SR. RODRIGO MARTÍNEZ I.:     No entendí muy bien si 
el Punto Limpio ¿es un proyecto, si esta en ejecución o qué?   
 
SR. ALCALDE:        Está en estudio. 
 
SR. RODRIGO MARTÍNEZ I.:     ¿Es un Proyecto de 
ciudad sustentable o qué? 
 
SR. ALCALDE:        Lo podríamos ver más 
adelante cuando lo tengamos más acotado, pero se trata de un lugar de acopio de todo 
lo que podamos reciclar en la casa.  
 
SRA. BRUNILDA MARTINEZ B.:     ¿Hay alguna opción de 
replicar el tema del punto limpio en los sectores rurales? 
 
SR. ALCALDE:        La idea es no solo tener 
uno sino varios sectores donde se encuentren estos Puntos Limpios. 
 
        Voy a dejar plantado 
que ustedes lo antes posible tengan propuestas para el Nombre del Polideportivo, y 
después nos van a pedir el del CESFAM Sol de Septiembre. Además recordarles que la 
Municipalidad está trabajando en la regularización de la Ley del Mono.  
 
SRA. ANA MARÍA FUENTES C.:     Para colocarle el 
nombre al Polideportivo ¿porque no se hace un concurso con los mismos deportistas? 
Creo que sería lo más apropiado y ellos sentirían más identidad.  
 
 SRA. MARISOL PRIETO P.:     En cuanto a la Ley del 
Mono, ¿no sería factible que se llevaran algunos jóvenes al sector rural, y reunir una 
cantidad de gente en una sede para que allá se realice la inscripción?  
 
SR. ALCALDE:        Podría ser, pero es 
mucho más fácil que eso, nombre, Rut, teléfono y dirección solo con eso queda inscrito 
por lo tanto usted como dirigente podría traer toda la información.  
 
 
El Sr. Alcalde señala que ha considerado oportuno  dar a conocer en el marco de la 
participación ciudadana el programa arquitectónico que impulsa el Municipio respecto al 
Cerro Condell que forma parte del plan de reconstrucción sustentable.  
 
Por tal motivo ofrece la palabra a los profesionales de la Secretaría de Planificación 
Natalia Guzmán y Andrés González, quienes se refieren a la construcción de ciclovías, 
proposición de mobiliario urbano, consolidación de zonas de picnic y mejoramiento de 
área de juegos, en el Cerro Condell.  
 
También explican las iniciativas relacionadas con reposición de luminarias peatonales y 
vehicular en lugares de estancia y miradores; estudio de antena única, recuperación del 
edificio ex casino y construcción skatepark en el sector bajada norte y habilitación de 
estacionamientos.  
 
SR. CRISTIAN ESPINOZA H.:     Hace poco tiempo fui 
invitado a una reunión con el Grupo Cultural que tiene el comodato, ellos nos plantearon 
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este tema, incluso nos dijeron que el tema del observatorio iba a ser trasladado a Potrero 
Grande, entonces ellos abrieron las puertas para toda la comunidad, y cuando lo 
hablamos como grupo hablamos con la Concejal Julieta Maureira quien nos comento que 
habrían apoyado al grupo. Por otro lado el Grupo nos dice que tiene el proyecto, pero no 
logran reunir los fondos. Como hacemos un cierre, que es necesario, pero para que no 
pierda la estética. 
 
SR. ANDRÉS GONZÁLEZ N.:     El cierre perimetral 
según lo que nos contaba la Concejal Julieta Maureira, no tiene que ser tan estricto, sino 
basta con que la gente que ingrese deje sus datos y se tenga una restricción, porque no 
queremos que la gente sienta que no es de ellos, porque este es un lugar propio de 
todos los curicanos.         
 

 
 

5. HORA DE INCIDENTES 

 
 

05.01 PLANTEA DIFERENTES PETICIONES DE APOYO A LOS 
CONSEJEROS DE LA COMUNA 

 
SRA. ALEJANDRA ZAPATA C.:    Quisiera proponer 
una idea pensando en los Dirigentes Sociales, me gustaría que a través de los 
Consejeros pudiéramos trabajar con los demás dirigentes sociales una tarifa 
diferencia en locomoción para nosotros, ya que hacemos demasiados tramites, 
una credencial o algún tipo de convenio con dentistas o médicos especializados, 
además de solicitar WIFI Municipal en este edificio. Por otro lado creo que 
necesitamos una fotocopiadora porque como dirigentes sacamos demasiadas 
fotocopias y con recursos propios. Así que propongo que las podamos trabajar.  
 
 
 

05.02 SOLICITA AUMENTO DE DOTACIÓN DE CARABINEROS PARA 
EL SECTOR LOS NICHES 

 
SR. JOSÉ AREVALO C.:      Agradecer al Alcalde 
por la disposición para trabajar con la comunidad y a todo el equipo.  
 
         Lo otro es con 
respecto al Sector Los Niches, de ver la posibilidad de poder conversar con 
Carabineros para aumentar la Dotación o un Retén Móvil.   
 
 
 

05.03 PROPONE NOMBRE PARA CESFAM SOL DE SEPTIEMBRE 
 
SRA. ELIZABETH MUÑOZ N.:     Soy la Presidenta del 
CESFAM Sol de Septiembre y nosotros estamos solicitando desde el 2011 que el 
CESFAM Nuevo lleve el nombre de la Asistente Social que falleció, la Sra. Betty 
Muñoz Arce, fue una profesional muy antigua y hasta el último estuvo trabajando 
a pesar de su cáncer.  
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Siendo las 22:40 hrs., se levanta la sesión. 
 
 
 
 
 
 
 
 
     
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
JMR/JGPP/crh 

 
Distribución: 
-Sr. Alcalde 
-Secretaría Municipal 
-Sala de Actas Concejo Municipal 
-Consejeros  
 
 
 
 

- La presente acta fue realizada en base a registro MP3 Nº02 de las 
Organizaciones de la Sociedad Civil. 


